

-La C.P. ad hoc terminó su cometido. El resultado puede resumirse así: De 72 personas que debieron participar, lo hicieron 66. De ellos 64 (96,96%) califican el sistema de Dictadura (de derecha: 26; fascista: 11; de ambos caracteres, 22).- 65 (98,48%) lo consideran incompatible con nuestros principios; 57 (84,35%) califican de errónea la actual política, contra 9 (13,64) que la consideran "la única posible" y 1 (1,51%) que la cree "justa y eficaz". Uno también cree que ella "facilita el regreso a la Democracia", mientras 57 piensan que tiende a perpetuar el régimen.

Respecto a nuestra posición, 45 (68,18%) patrocinan la independencia crítica y activa; 6 (9,09%) el acatamiento silencioso; 6 la oposición frontal; 3 (4,55%) la colaboración, y 1 (1,51%) la resistencia.

Para superar la situación, 1 recomienda apoyo incondicional; 3 un frente antimarxista de colaboración; 45 (68,18%) un "Frente Cívico" de fuerzas democráticas de izquierda y derecha; 13 (22,72%) un "Frente Político Social" solo con fuerzas de izquierda democrática y 2 (3,03%) un "Frente Amplio" incluso con partidos marxistas.- 50 (75,75%) creen necesario acuerdo con FFAA para solución final y estiman que podríamos aceptar como requisito para ello, si fuera necesario, la exclusión temporal de los partidos marxistas. 15 (19,7%) rechazan esta última posibilidad.

En cuanto a la actitud respecto a FFAA en la búsqueda del retorno democrático, 19 (28,79%) se pronuncian por la búsqueda de colaboración y entendimiento desde dentro y 40 (60,6%) rechazan ese camino; 7 (10,6%) por la lucha para que entreguen sin condiciones y 50 (75,75%) rechazan ese camino; la mayoría cree en una estrategia de convencimiento en orden a que no son la fórmula adecuada (51, esto es, 77,72%) y que el gobierno los desgasta con riesgos consiguientes (59, esto es, 89,39%). Solo 3 creen que debemos limitarnos a esperar.

En cuanto a su papel en la nueva sociedad democrática, 52 opinan que debe incorporárselas al desarrollo económico y 53 que, sujetos a la autoridad civil, debe dársele atribuciones para asegurar el respeto a la Constitución; pero solo 14 (21,21%) recomiendan fórmulas que les den participación en el sistema político y 43 (65,15%) rechazan esa posibilidad.

En el orden interno, 56 (84,84%) recomiendan crear C.P. constituida en proporción a resultados encuesta y con atribuciones de fijación de normas básicas y estrategias; 54 (81,81%) facultan al Presidente para reestructurar mesa cómo lo estime conveniente y 56 estiman que resultado nos obliga a todos.

En prácticamente todos los puntos, hubo entre 4 y 6 abstenciones.

-Conforme a estos resultados, estoy haciendo las consultas para constituir este mes C.P. y hacer nuestro trabajo más eficiente y operativo. Espero que en Marzo estemos mucho mejor.

-Con motivo de tu expulsión, posición general se ha vigorizado. Creyeron dar un paso maestro para dividirnos, y el tiro les salió por la culata. La actitud de Frei, Carmona, Ossa, Krauss, Figueroa, al expresar su protesta y firmarla espontáneamente, demostró una solidez mucho más grande de la que creían. Se produjo un fuerte espíritu unitario, compartido casi por la unanimidad. Nuestro B. fué muy positivo conversando con Tomás en Roma. En vista de todo lo cual hemos resuelto "dar por superadas las cuestiones pendientes con motivo de actuaciones personales" de uno y otro lado, y junto con ello comunicar oficialmente que, de aquí en adelante, nadie debe ni puede correr con colores propios ni formular pronunciamientos sin previo acuerdo, y el que lo haga incurrirá en falta grave. No cabe duda que para ser eficaces, necesitamos actuar con mucha unidad.

-Creemos que antes demediados de año los hechos -especialmente económicos- forzarán a rectificaciones. Antes de eso debemos tener planteamientos claros que sean conocidos con la máxima amplitud. Estamos encargando estudios y reuniendo opiniones. Ojalá tú también nos puedas contribuir, aunque no conozcas muchos hechos de diaria ocurrencia. Tienes, en cambio, la perspectiva.